

#AsambleaDeSolidaridadFeministaDelSur



La Lucha Palestina es Una Lucha Feminista Contra el Racismo, el Imperialismo y el Apartheid Colonial

crédito: @bint.bandora | fuente: [Just seeds](#)

El 3 de noviembre un espíritu pesado y sombrío impregnó el espacio virtual mientras South Feminist Futures reunía a activistas feministas de todo el Sur Global en una "Asamblea de Solidaridad Feminista del Sur por Palestina". Como declaró la académica feminista nigeriana y moderadora Amina Mama en su discurso de apertura: "La lucha palestina es nuestra lucha, una lucha contra el racismo, el imperialismo y el apartheid colonial de los colonos". Más de 140 activistas feministas se reunieron para llorar a los miles de muertos en la actual Nakba y encontrar formas de apoyar la liberación palestina.

La cineasta palestina Samaher Alqadi compartió un testimonio crudo y emotivo sobre su experiencia durante su vida en la ocupación. "A mi madre le dispararon en la cara delante de mí. A mi padre y a mis hermanos los torturaban, golpeaban y detenían continuamente", relató. Samaher continuó describiendo la horrible realidad de los palestinos bajo el ataque israelí: "Nos están masacrando ante los ojos, las narices y las cámaras del mundo entero". Hizo un apasionado llamamiento: "Les ruego a todos que dejen de distraerse. Esto es un ciclo. Hemos estado ahí. Hemos sido utilizados y consumidos durante décadas contra otros países antiguos que habían sido destruidos como Irak en nombre de la lucha contra el terrorismo".

Mena Souilem, feminista del Sáhara Occidental, criticó mordazmente la falta de solidaridad de los movimientos feministas mundiales. "Lo que pasó en Gaza ahora puso de relieve el miedo a asociarse con movimientos políticos de feministas, que tienen una línea política estricta de lo que significa buscar la liberación", imploró. "No creo que ahora, en esta era, y en este momento específico, tengamos el lujo de decir que no podemos ser demasiado políticos", agregó.

Las oradoras insistieron en la necesidad de emprender acciones concretas en apoyo de la liberación palestina, como boicots económicos, presiones a los gobiernos, protestas y lucha contra la propaganda. Rama Salla Dieng, académica feminista de Senegal, hizo un llamamiento a construir la solidaridad feminista transnacional, proclamando que "la liberación es un proyecto común y debemos hacer todo lo posible por la autodeterminación". Llamó la atención sobre el notorio doble estándar aplicado a las vidas palestinas, afirmando sin tapujos: "Si sólo hubiéramos matado a cinco personas, de Francia, de Estados Unidos o de Alemania, no creo que la gente se hubiera quedado callada".

Haciéndose eco de este llamado a la solidaridad inequívoca, la investigadora feminista brasileña Mona Perlingeiro declaró: "No podemos normalizar la muerte de tantas personas, niños y mujeres, muchas familias están perdiendo la vida. Así que no podemos estar en silencio, no podemos tener miedo de hablar."

La comunicación estratégica también fue enfatizada por Melisa Trad, una periodista feminista argentina, "Así que tenemos que hablar de ello estratégicamente, y tenemos que hablar en nombre de las mujeres y los pueblos palestinos y ellos son los que pondrán adjetivos a las situaciones que están experimentando."

Durante la discusión abierta, feministas de Jamaica, Kenia, Chile, Colombia, Bolivia y todo el Sur Global compartieron perspectivas que conectan la lucha palestina con sus propias experiencias bajo el colonialismo y la ocupación. Propusieron varias estrategias, como unirse al movimiento Boicot, Desinversión y Sanciones (BDS), presionar a sus gobiernos para que rompan lazos con el Apartheid de Israel, enseñar, compartir voces palestinas y unirse a los movimientos de justicia social existentes.

En su discurso de clausura, la moderadora Amina Mama destacó que la descolonización es la cuestión feminista, afirmando que ninguno de nosotros es libre hasta que Palestina se libere del colonialismo.

Fue un espacio inspirador de duelo colectivo, narración de la verdad, trabajo de memoria feminista y solidaridad. La lucha por la libertad de Palestina está interconectada con todas las luchas mundiales por la justicia. No puede haber liberación para ninguno de nosotros hasta que la ocupación militar, el colonialismo de colonos y el apartheid terminen en Palestina. La asamblea por Palestina demostró el poder de las feministas más allá de las fronteras que se unen con amor radical para defender la dignidad y la humanidad de las demás. Mientras persista la opresión racista, colonial e imperial, nuestro trabajo continuará.